

LA OPINION

DIARIO LIBERAL - CONSERVADOR

Santa Cruz de Tenerife, Martes 3 de Agosto de 1897.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
[PAGO ADELANTADO]

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes. 1'50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre. 10
Número suelto, 10 céntimos.
Número atrasado, 15.

Anuncios, comunicados y remitidos, á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración y en la imprenta del mi- sco, 32.

Dirijase toda la correspondencia al Administrador de La Opinión, calle de San Francisco, 32, imprenta an Fran-

Teléfono número 11

El fin está próximo

La guerra de Cuba, esa horrible herida hecha á la nación y por la cual se escapa á torrentes el oro y la sangre de sus hijos, se encuentra próxima á cicatrizar. Esas hordas de caníbales, ese puñado de asesinos que desde hace dos años llevan la desolación y el estermio á los fértiles campos de la Gran Antilla, luchan aun por conservar un pedazo de tierra donde puedan continuar sus hazañas y llevar á cabo sangrientas represalias, pero esa lucha, esos últimos esfuerzos de una revolución abominable que hasta ahora no pudo encontrar partidarios sino reclutándolos entre bandidos y asesinos, se agita y revuelve en las convulsiones de una horrible agonía cuyo fin está próximo. En vano recurren á medios reprobados para conservar algún orden entre sus secuaces, en vano rehuyen una y otra vez los encuentros con las columnas de nuestro ejército, en vano han procurado levantar los ánimos y presentar dificultades al Gobierno para impedirle acumular nuevas fuerzas en aquellas regiones, todo en vano, el valor, el heroísmo de nuestro ejército, ha triunfado de todos los obstáculos, y los rebeldes, desalentados ante los continuos triunfos de nuestras columnas, perseguidos encarnizadamente por nuestros soldados, batidos en todos los encuentros, en lugar de morir en el campo y con las armas en la mano, como muere el soldado valeroso y que cree cumplir con un deber, buscan su salvación en la fuga ó se acogen á un perdón humillante de un modo vergonzoso ¡Y semejante revolución pudo esperar jamás el triunfo! ¡Semejantes hordas pudieran nunca inspirarse en ideal de ningún género para entablar la lucha! Si no fuera sangrienta, sería irrisoria y ridícula tal pretensión.

Tratando de hacer ver que únicamente luchaban por la independencia de la Isla, solo aspiraban á hacer su negocio, pretendiendo que solo combatían por el triunfo del derecho y de la justicia sobre el despotismo y la arbitrariedad, solo buscaban ¡hipócritas! labrar su fortuna, aunque para ello tuvieran que sembrar de cadáveres aquellos campos y cubrir de oprobio y de vergüenza la causa misma que defendían.

Pero si durante algún tiempo pudieron sostenerse y aun encontrar quien secundara sus bastardos planes é infernales maquinaciones, la venda que cubría los ojos de algunos, demasiado inocentes y sobrado crédulos, ha caído al fin, y hoy solo encuentran apoyo en algunos miserables ó imbéciles que ni aun tendrán conciencia de sus actos, ó bien en algunos negociantes norteamericanos que solo rinden culto al oro y que por proporcionárselo no vacilan en hermanarse con ladrones y asesinos, ni mucho menos, en vender la honra de su patria si por ese medio consiguen saciar la sed de oro y riquezas que les ahoga.

Pero lo repetimos, el fin de la revolución está cercano, el triunfo será tardío pero seguro, los esfuerzos de nuestro ejército al fin se verán recompensados. ¿Y cómo suponer otra cosa cuando el ejército que lucha hoy en aquellas regiones descende de aquellos soberbios tercios de Flandes que durante más de un siglo pasearon sus banderas victoriosas por el antiguo y nuevo continente haciendo temblar de espanto á las poderosas legiones de la Europa entera? Admiremos pues el heroísmo de ese ejército, pero rindamos el debido respeto al ilustre jefe que lo dirige.

Descubrámonos con entusiasmo ante el talento organizador del General Azcárraga, pero no olvidemos que á la energía y patriotismo del Sr. Cánovas,

se debe el que aun continúe siendo español aquel preciado florón de la Corona de Castilla.

Actualidad política

Ahora que los liberales están haciendo por las provincias una campaña política en favor de su agrupación, es conveniente y muy de actualidad decir que el país, que de sobra conoce á los hombres de la fusión, no responde á los deseos de semejante campaña, que tiene tanto de patriótica como de oportuna.

Por más que quieran mover á la opinión en un determinado sentido, por mucho que se esfuerzen Sagasta, Moret y todos los oradores del fusionismo para levantar el espíritu público á favor de su política, no consiguen otra cosa sino que la prensa independiente y sensata y todo el que no haya perdido la memoria, les recuerde los desaciertos y la debilidad de que tantas veces han dado pruebas en el Gobierno.

Por el contrario, al partido conservador lo apoyan los elementos sanos del país; las clases acomodadas que con patriótico desinterés han puesto sus capitales al servicio de la nación; la prensa imparcial que no se deja influir por la pasión política; el ejército que por aclamación pide la continuación de Cánovas en el poder y todos esos elementos que dispersos por ley de constitución engendran unidos la nación española.

Conviene más á sus intereses, encarnan mejor en las aspiraciones del país la política y los hombres del actual Gobierno, y de aquí que sean aplaudidos todos sus actos, nunca tan bien inspirados en el honor patrio como en los actuales momentos de verdadera prueba para todo pueblo que no tenga las energías y virilidad del nuestro. Se vé, bajo todos los puntos que queramos mirarlo, que el país no quiere por ahora la subida de los liberales al poder y no la quiere porque la considera ruinosa para sus intereses, porque no vé en dicho partido soluciones fáciles y honrosas para las cuestiones de actualidad.

¿Tienen por esto de que quejarse los fusionistas? Presenten de una vez soluciones, ofrezcan con seguridad de cumplirlos, remedios eficaces para los males que sufre el país, que entonces éste y nosotros con él, pediremos la vuelta de Sagasta al frente del Gobierno; pero mientras esto no se haga, mientras se pierda el tiempo con manifiestos y discursos, mientras sigan engañando al país con promesas que no pueden cumplir, aquel tendrá derecho á desoír sus voces inspiradas mas que en el bienestar público en los mesquinos intereses de su partido.

Por fortuna, á nuestra provincia, que es eminentemente conservadora por tradición y costumbres, no llegan nunca esos porta voces del fusionismo, sin duda por que estarán plenamente convencidos de que aquí no arraigan las doctrinas del partido liberal, aunque otra cosa digan el *Diario de Las Palmas* y los contados *leoninos* que en estas tierras van quedando. En todos los pueblos de esta provincia, lo que va ganando en fuerzas el partido conservador, lo van perdiendo en simpatías los amigos de D. Fernando León y siguiendo las cosas como van, dentro de muy poco tiempo, los que creyeron ser los *amos* de la política en nuestra provincia, se verán reducidos á la nada y solo quedarán como *lecninos* recordando el pasado, D. Fernando León y las dos ó tres reproducciones fotográficas que de tan conspicuo *diplomático* conserve algún anticuario que en sus años de joven fué... liberal.

No queremos ser pesimistas, pero *todavía* reputamos imposible la vuelta de los liberales al poder y si esta situa-

ción se prolonga mucho, poco á poco el ejemplo de Canalejas irá cundiendo en el partido y entonces... pero no queremos profetizar la muerte de nuestros adversarios políticos; pero entre tanto puede servir de modelo de disciplina política entre nosotros, el admirable concierto y perfecto orden que reina entre las *formidables* huestes del ex-embaajador de España en París.

P.

ENTRE FUSIONISTAS

Copiamos de *El Movimiento Católico*: «En el Circulo Liberal se han comentado mucho las manifestaciones hechas en Biarritz por el Sr. León y Castillo á un redactor de *La Correspondencia de España*.

No ha tenido el ex-ministro fusionista ningún amigo que salga á su defensa, porque todos han estado de acuerdo en calificar de indiscretas sus declaraciones acerca de la autonomía de Cuba.

Decían que el Sr. Sagasta había rogado á Gamazo y á Montero Ríos que no hablaran, en Valladolid el uno y en Lugo el otro, como tenían pensado, para evitar que resultaran en contradicción sus discursos con el pronunciado por el Sr. Moret en Zaragoza, y le ha resultado inútil la previsión, porque después de haber dicho este ex-ministro que los liberales eran partidarios de la autonomía desde el año 1870, el Sr. León y Castillo ha afirmado que jamás aceptó el partido ese principio.»

El *Heraldo*, por su parte, formula los siguientes juicios sobre las manifestaciones del ex-Embajador en París:

«No menos prudente y acertado se juzga cuanto ha dicho el Sr. León y Castillo respecto de la forma en que debe pedirse el poder.

Ni los conservadores, que ya no explotan como señal de desconcierto en el partido liberal, ni los propios liberales, han dejado de advertir que, al ocuparse de asunto tan importante calificando de revolución triunfante el poder obtenido por el pueblo, ha dado palmetazo seguro á su correligionario Sr. Moret.

Tras de este aplauso vienela censura: «Establecer como base de razonamiento en materias tan delicadas que la condición de insular que concurren en él y en el Sr. Maura pueden explicar ningún género de preferencias hacia un régimen determinado que ambos consideraron con relación á Cuba preparatoria de la independencia, es tan imprudente, que nosotros, ni nos atrevemos por hoy á consignar los comentarios que oímos, ni siquiera á decir nada por cuenta propia.

Habría que ahondar demasiado, llegar hasta el recuerdo de algo que en la Península y en Cuba se dijo con injusticia, según nuestra opinión, al relacionar la obra del Sr. Maura con su condición de insular.

No dejará de sorprender que se relacione la descentralización con la vida insular á que alude el Sr. León, pues sabido es por las discusiones que vienen manteniéndose, cómo han centralizado ambos personajes la influencia y el poder de esas provincias donde nacieron.

Debe de ser éste un *lapsus* del señor León y Castillo, pero que no dejará de producir sus efectos, que no señalamos por ser nuestro propósito no envenenar estas cuestiones.

Obra de imprudencia es la saña con que se ha expresado respecto del partido español de Cuba, haciendo consistir todo el problema en someterlo y vejarlo para sustituirlo por reformistas, que ni constituyeron ni constituyen fuerzas, sino espíritus inquietos con sobra de aspiraciones personales en todos los órdenes de la vida, y esto piensan respecto á Cuba los hombres gubernamentales que entienden por obra patriótica y de

salvación del régimen el perseguir y matar todo lo que constituye, no ya disidencia de los partidos del turno, sino hasta los organismos que nacen vigorosos, labor suprema que no concretan á su partido, sino que extienden á sus adversarios.»

Estamos conformes con mucho de lo que dice el *Heraldo*, que no peca ciertamente de suave con sus correligionarios de ayer.

NOTICIAS DE LA PENÍNSULA

Madrid 26.

Comentan varios periódicos la agitación que se observa entre los republicanos portugueses.

Aprovechando las dificultades económicas del vecino reino, tratan de excitar la opinión pública, aunque seguramente no serían ellos quienes remediasen esta situación, que en Portugal depende de causas muy complejas.

Es de notar que los republicanos que no daban señales de vida durante el mando de los conservadores (regeneradores) ni opusieron una resistencia seria á la verdadera dictadura por éstos ejercida, han cobrado fuerzas apenas han subido al poder los progresistas ó liberales, que por cierto estuvieron en tratos y alianzas con los enemigos de las instituciones.

Sin embargo, parece que el actual Gobierno portugués está resuelto á mantener el orden con energía; pero lo que ocurre ahora con los republicanos en aquel país es un hecho digno de atención.

—Leemos en *La Correspondencia*:

«Un telegrama de Londres inserto en el *New York Herald*, de París, dice refiriéndose á informes de indiscutible autoridad, que si bien no ha sido nada grata á lord Salisbury la nota americana en su fondo y en su forma, no se halla dispuesto á dar importancia al asunto y que se limitará á contestarla con gran firmeza, pero sin apartarse de la mayor cortesía en cuanto á sus términos.»

Si hubiera en Londres un *Imparcial* y un *Heraldo*, cómo pondrían á lord Salisbury!

—Habana 24.—*Capitán general* á ministro de Guerra:

Novedades desde mi último parte: El 19 actual, en Manzanillo, guerrilla Niquero sorprendió campamento en Montero Cojo, haciendo nueve muertos y cogiendo dos prisioneros, siete caballos, 31 fusiles, 1,300 cartuchos y 24 machetes.

Presentados, nueve.

En Puerto Príncipe, el enemigo tuvo ocho muertos y perdió dos fusiles; columnas, 10 heridos.

Día 16 estalló bomba en ferrocarril Nuevitas, que causó dos muertos y un herido.

En Villas tuvo enemigo 16 muertos y un prisionero; perdió 12 armas fuego, cuatro blancas, 98 caballos y tres mulos; por nuestras parte un herido.

Presentados, 21 armados, 20 sin armas.

En Matanzas, enemigo tuvo 10 muertos y un prisionero, perdió ocho armas fuego, dos blancas y tres caballos; columnas, un muerto.

Presentados, 15 armados, 16 sin armas.

En Habana, enemigo tuvo 14 muertos, perdió 12 armas fuego, 10 blancas y 32 caballos; columnas, tres heridos.

Presentados, cinco armados, seis sin armas.

En Pinar, enemigo tuvo 39 muertos y un prisionero; perdió 21 armas fuego y tres blancas; columnas, 10 heridos.

Presentados, 17 armados, 84 sin armas.—*Weyler*.

—La policía de la Habana ha llevado á cabo un importante servicio.

Sus pesquisas en varias casas particulares de las calles de la Luz y Cárdenas han dado por resultado el descubrimiento de un depósito de municiones, empacadas en gran número de latas de las que se emplean para la leche condensada.

Muchas de estas latas estaban llenas, pero también se incautó de otras ya vacías.

Fueron detenidas varias personas como sospechosas de este delito, y el tribunal militar actúa en el asunto.

—Telegramas particulares amplían la noticia del parte oficial de haber estallado una bomba en el ferrocarril de Nuevitás á Puerto Principe.

Al oír la explosión acudió al lugar de la ocurrencia el cabo de Infantería Vicente Fernández, comandante de uno de los fortines, acompañado de dos de los soldados de la guarnición.

La partida que había colocado las bombas y se había emboscado en maniguales próximos, se componía de 30 hombres montados, los cuales se abalanzaron sobre los cuatro vigilantes con el propósito de apoderarse de sus armamentos, pero el cabo Fernández y sus dos camaradas atacaron con resolución á los rebeldes, avanzando con arrojo extraordinario sobre el enemigo el valiente cabo, llegando hasta los lindes de un monte próximo.

Este pequeño grupo de héroes logró aprovechar las ventajas obtenidas para retirar al fortín á los vigilantes lesionados y los cuatro armamentos, pero hazaña tan extraordinaria no terminó sin que el héroe Vicente Fernández recibiera una herida en una pierna.

Acudió también el teniente D. Juan Martín con 14 soldados, al que se les unió á pesar de su herida, dicho cabo.

Practicaron entonces reconocimientos en la manigua, y dispersaron al enemigo por completo.

Se recordará que el batallón de voluntarios de Madrid, al que pertenecen estos bravos, se formó por iniciativa del respetable obispo de esta diócesis y con el concurso de distinguidas personas.

—El estado sanitario en Cuba es muy satisfactorio, dada la estación, que es la más crítica del año.

El corresponsal del *Heraldo* calcula en 26.000 el número de enfermos y el de *El Imparcial* en 30.000.

Esta diferencia considerable entre una y otra información prueba que en este punto, quizás más que en otro alguno, no se debe dar gran crédito á los informes de los corresponsales.

Nosotros nos atenemos á las noticias oficiales, que afirman es mucho menor el número de enfermos este año que los anteriores.

Madrid 27.

No siempre habian de ser pesimistas los corresponsales del *Heraldo*. Demóntax le telegrafía desde París lo siguiente:

«Las noticias más autorizadas permiten asegurar que el general Stewart L. Woodford, nuevo representante de los Estados Unidos en Madrid, tiene instrucciones personales del Presidente Mac-Kinley para no modificar, á lo menos por ahora, la línea de conducta seguida hasta aquí por su antecesor, y esto indica que la política de los Estados Unidos para con España no cambiará—salvo el caso de complicaciones y sucesos imprevistos.

En carta de Washington, que tengo á la vista suscrita por persona respetabilísima, se dice que las disposiciones del Gobierno de aquella República, continúan siendo pacíficas, si bien esto no ha de impedir que los Estados Unidos reclamen del Gabinete de Madrid, en aquellos puntos de derecho en los cuales crean que les asiste la razón, pero sin que tales reclamaciones y negociaciones que se produzcan basten á cambiar el aspecto presente de las cosas.»

Estas noticias coinciden en lo esencial con las del Gobierno, puestas en duda muchas veces por el *Heraldo*.

—El *Journal de Bruxelles* correspondiente al 24 del actual dedica su artículo de fondo á la política española, censurando duramente las declaraciones hechas por el Sr. Moret, calificándolas de poco patrióticas, y por tanto inaceptables por parte del pueblo español.

El diario belga aplaude sin reservas la política del Sr. Cánovas del Castillo.

—Ha sido con justicia censurada la forma en que el órgano de los silvelistas felicitó á S. M. la Reina.

Aprovechar tal ocasión para dirigir á la Corona advertencias impertinentes, cuando no irrespetuosas, sobre los peligros que corre «la legislación actual en todas sus manifestaciones,» todo porque no se busca un salvador en el grupo disidente, es cosa que no necesita comentarios.

Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 2—10'15 n.

Después de todas las fantasías circulares respecto al pago de los impuestos de consumos en la zona de Madrid y que tanto trataron de aumentar los enemigos del orden, se ha restablecido por completo la tranquilidad sin recurrir á medios violentos, pues todo se ha solucionado pacíficamente; solo algunos grupos de mujeres atacaron los establecimientos encargados de la recaudación, sin que pasaran de ahí las cosas, dispersándose poco después y quedando restablecido el orden.

Madrid 2—10'30 n.

El Sr. D. Pedro Poggio, diputado á Cortes por la Isla de la Palma, ha suspendido el viaje que tenía proyectado para esas islas, á causa de encontrarse enferma de la escarlatina una de sus hijas.

Tan pronto se restablezca, emprenderá su viaje con dirección á la Isla de Tenerife.

Madrid 2—10'40 n.

BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 64'40.

Id. id. exterior, á 80'25.

Id. amortizable, á 77'75.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1886), á 96'45.

Acciones del Banco de España, á 000'00.

CAMBIOS

Londres, vista, á 00'00 por £.

París, vista, á 30'65 por 100 P.

Madrid 2—10'50 n.

El Sr. Cestona marchará con dirección á Linares.

El discurso pronunciado por el Sr. D. Francisco Silvela y del cual tanto esperaban los individuos que componen la agrupación que dirige, ha resultado un completo fracaso, siendo acogido por el público con la mayor indiferencia.

Madrid 2—11 n.

Las noticias telegráficas recibidas de Cuba, después de las que comunicamos ayer á nuestros lectores, no revisten interés de ningún género, continuando la situación en el mismo estado.

Según se dice tendrá lugar en breve un sorteo de coroneles pertenecientes al arma de Caballería, para marchar á Filipinas.

Afirmase también que varios oficiales del cuerpo auxiliar de Oficinas Militares, marcharán en breve con dirección á la isla de Cuba.

El Cardenal Monescillo se encuentra en el mismo estado de gravedad en que se hallaba anteriormente, temiéndose un desenlace fatal en breve plazo.

Tomaseti.

CRÓNICA

Durante el mes de Julio último entraron en este puerto 106 vapores, de las siguientes nacionalidades:

Ingléses	54
Españoles	25 (1 de guerra)
Franceses	16
Alemanes	10
Italiano	1
Total	106

Entraron, además, 4 veleros de travesía y 67 de cabotaje entre islas, que hacen un total de 177 buques.

En *La Dinastía*, de Cádiz, del 28 de Julio último, leemos que para la Capitanía general de este distrito se anunciaba, como probable, la candidatura del general Lachambre.

De ser cierta esta noticia, nos felicitaremos de ver entre nosotros á tan digno General de nuestro Ejército.

En la carrera de bicicletas que el pasado domingo se celebró en la Laguna, organizada por la sociedad *Veloz Sport*, salió vencedor el afamado corredor inglés Mr. Gregory, que hizo el recorrido de Laguna-Orotava-Laguna, en el corto tiempo de dos horas y diez minutos.

Nuestra enhorabuena al *Veloz Sport* de la Laguna por el éxito de la carrera, y muy especialmente al infatigable *recordman* Mr. Gregory.

Ha sido destinado á prestar servicios en el cable de Cádiz á Tenerife, el jefe de estación de telégrafos D. Antonio Burgos y Prats.

Esta mañana ingresó herido, en el Hospital civil, un bracero de las obras del puerto, llamado Juan Fernández y García.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto la adquisición de la barca mercante española *Constancia*, surta en Barcelona, para que sirva de pontón en Fernando Póo.

Leemos en *El Telegrama* de Las Palmas:

«Un joven de Arucas, perteneciente á la familia de González, tuvo la desgracia de resbalar de una peña donde se hallaba pescando en los Bañaderos, pereciendo ahogado. Lamentamos el triste suceso.»

Según nos dicen de Guía, en la noche del sábado anterior unos *caballeros* después de untar con petróleo las puertas de la casa habitación del ex-alcalde de aquella ciudad, D. Rafael Almeida, trataron de darle fuego lo que no pudieron conseguir por el fuerte viento que reinaba.

Por un desprendimiento ocurrido en Valleseco, pereció en una cueva un anciano de más de 70 años, cuya autopsia se verificó el sábado último.»

En Arrecife de Lanzarote se preparan grandes festejos para celebrar la fiesta de San Ginés, que se verificará en aquel puerto en los días 23, 24 y 25 del corriente mes.

Ha sido destinado al parque de artillería de esta plaza, el oficial tercero de administración militar D. Mateo Blas Zapater.

Hemos tenido el gusto de recibir con atento B. L. M. del Sr. Gobernador civil de la provincia, dos ejemplares de la magnífica composición poética debida á la bien cortada pluma de nuestro paisano el Sr. D. Domingo Garbán, residente en Caracas, con motivo del primer centenario del ataque de Nelson á Santa Cruz de Tenerife en 1797.

Damos con este motivo las más expresivas gracias á nuestra digna primera autoridad civil.

Por no haberse podido constituir el día primero, tuvo lugar ayer la reunión de la Junta provincial del censo electoral para la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores en la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de Arrecife.

Leemos en nuestro apreciable colega *Islas Orientales* del 28 de Julio último: «El eminente actor Ermete Novelli se propone contratar nuestro teatro con objeto

de dar en él cinco representaciones en su viaje de paso para Europa procedente de la república de Montevideo.

A juzgar por la celebridad de que viene precedido dicho actor dramático, así como también la compañía que este dirige y la importancia de las obras que se propone ejecutar, es seguro que el público de Las Palmas sabrá responder al llamamiento que acaba de hacerle el representante de la empresa C. Ciachi, D. José Peradossi, en sentido de obtener un abono importante y crecido.»

¿Nos quedaremos nosotros ahora, que tan fácil ocasión se nos presenta, sin admirar el talento artístico del célebre actor Ermete Novelli? Aunque la estación no es aquí muy favorable por las excursiones veraniegas, creemos que haciendo un pequeño esfuerzo, podríamos ofrecer un buen abono de cuatro ó cinco funciones á Novelli y entonces es seguro que tendríamos el gusto de verle entre nosotros.

¡Que no vayamos á perder esta ocasión que de casualidad se nos presenta!

Con el fin de no perjudicar los intereses de las empresas de espectáculos públicos, y de que no sólo se cumpla la ley en cuanto á este impuesto, sino también con las formalidades prevenidas en la misma, la inspección, bajo ningún pretexto, está dispuesta á consentir que el billete no sea talonario en tacas separadas de localidades, numeradas con el suficiente talón para que se pueda colocar el timbre correspondiente al precio de cada una, haciendo responsables de esta falta á los particulares, sociedades ó corporaciones municipales dueñas de los locales, recabando al propio tiempo de la autoridad gubernativa la suspensión del espectáculo.

Ayer rompió un carro de los que trabajan en el muelle, un trozo de muro de la Rambla de Ravenet. Esto sucede ya por cuarta ó quinta vez, y mientras no se evite que los carros se estacionen junto á este sitio seguirá sucediendo lo mismo si nadie procura remediarlo.

Ponemos el hecho en conocimiento de la autoridad competente para que tenga á bien disponer lo que haya lugar.

Se encuentra en esta Capital el Sr. D. Antonio J. C. Conde, cirujano dentista americano, quien viene precedido de gran fama como especialista en las enfermedades dentarias, ya sea para extraer muelas, dientes y raíces por los métodos menos dolorosos, ya para colocar dentaduras, enplomaduras y orificaduras.

El Sr. Conde es dentista de ilustres familias; de príncipes y emperadores; de varias hermandades eclesiásticas y asilos maternales; presidente honorario de varios institutos y sociedades dentales, nombrado por el Congreso médico-dental columbiano reunido en la gran exposición de Chicago en 1895, etc. etc., tiene el honor de ofrecer á este público sus servicios profesionales.

Consultas y operaciones, de once de la mañana á cinco de la tarde, en su despacho calle del Castillo número 17.

ÚLTIMA HORA

Ampliando las noticias relativas al asunto de consumos, de que se ha hecho mención en otro telegrama anterior, nos comunican los siguientes detalles:

Madrid 2—12'40 n.

Reina completa tranquilidad en Madrid y solo en algunos barrios del estraradio hubo una pequeña agitación pero se ha restablecido por completo el orden sin que haya ninguna desgracia que lamentar.

Manifiestan también telegráficamente que por auto de 29 de Abril último el Tribunal Supremo ha sobreseido la querrela presentada por D. Manuel Casanova contra nuestro amigo el Sr. D. Antonio Castañón y Faes, Gobernador civil de la provincia.

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Elder Dempster & C.^o



British and African Steam Navigation C.^o

El magnífico vapor

MADEIRA

saldrá de este puerto para HAMBURGO DIRECTO el día 4 de Agosto.
Admite carga solamente.

PARA LA MADERA Y LIVERPOOL

El hermoso vapor

ROQUELLE

saldrá de este puerto el 7 de Agosto.
Admite pasajeros.

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Hijos de Juan Yanes



VAPORES TRASATLÁNTICOS

DE

PINILLOS, IZQUIERDO Y C.^a

(Sociedad en comandita)

PARA PUERTO RICO Y LA HABANA

El vapor español de gran velocidad

PIO IX

saldrá de este puerto el 10 de Agosto de 1897.
Admite carga y pasajeros.



Compagnie de Navigation

Marocaine et Armenienne

N. Paquet & C.^o

El vapor francés

MEURTHE

saldrá de este puerto el día 5 de Agosto de 1897, para

Mogador, Casablanca, Mazagán,

Tánger, Gibraltar y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

SOCIÉTÉ GÉNÉRALE
Transports Maritimes à Vapeur

Para Marseille directamente en cuatro días

El magnífico vapor francés

ESPAGNE

saldrá de este puerto el día 3 de Agosto de 1897.
Admite carga y pasajeros.



VAPORES ESPAÑOLES TRASATLÁNTICOS

DE

F. Prats y C.^a

PARA PUERTO RICO Y LA HABANA

El vapor español de gran velocidad

MIGUEL GALLART

deberá llegar á este puerto el día 15 de Agosto.
Admite carga y pasajeros.

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Hamilton y C.^a



J. T. RENNIE SON & C.^{os}

PARA LONDRES

El magnífico vapor

INYATI

saldrá el día 3 de Agosto.
Admite carga y pasajeros.
Admite 200 toneladas de carga.



GEORGE THOMPSON & C.^o

PARA LONDRES

El hermoso vapor

DAMASCUS

saldrá de este puerto el día 14 de Agosto.
Admite carga y pasajeros y 200 toneladas de carga.



The Union Steam Ship Company's

PARA SOUTHAMPTON

Se espera en este puerto el 14 de Agosto el vapor de esta Compañía nombrado

GREEK

Admite pasajeros y 200 toneladas de carga.



Forwood Brothers & C.^o

LINE OF STEAMERS

PARA LONDRES VIA MADEIRA

Según telegrama recibido se espera en este puerto el magnífico vapor frutero

OROTAVA

el día 7 de Agosto.
Admite carga y pasajeros.

Agente,
HY WOLFSON.
Marina, 1.

VAPORES QUE DESPACHA

la casa de los Sres. Hardisson Hermanos

COMPAGNIE GÉNÉRALE TRANSATLANTIQUE

Para Guadalupe, Martinica, Trinidad, Curaçao,
Venezuela, Colombia y Costa Rica

El hermoso vapor

FLACHAT

saldra de este puerto el día 15 de Agosto.
Admite carga y pasajeros de 3.^a clase.

LA OPINIÓN

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes 1'50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre. 10 »
Número suelto, 10 céntimos. Número atrasado, 15.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la administración de este diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Diríjase toda la correspondencia al Administrador de LA OPINIÓN, San Francisco, 32, imprenta.

Teléfono núm. 11.

En cumplimiento de la Ley de 14 de Octubre de 1896, todos los anuncios satisfarán el impuesto de 10 céntimos de peseta por cada inserción.

IMPRESA DE FÉLIX S. MOLOWNY.—San Francisco, 32.

» Oro, el único, por consiguiente el mejor de esta localidad
» á la cual las alcachofas han hecho una reputación.

» Aquí es donde el difunto Barigoule hubiera debido nacer
» y crecer.

» Tengo muchas cosas que deciros...

» *Vuestra amiga de los buenos tiempos,*

«MARIETA MUTEL.

» Montgrésin 28 de Julio »

La enferma volvió á leer su breve carta y dobló en cuatro la hoja de papel.

—¿Vendrá? se preguntó.

La respuesta á esta pregunta no se hizo esperar.

—Le entrará curiosidad... Querrá saber... Vendrá y entonces... Veremos...

Marieta metió la carta en el sobre y puso la dirección siguiente:

«Mr. Jorge de Neville

» En casa del señor baron Max de Tréves

» *Lamorlaye, cerca de Chantilly*»

Cuando hubo pasado el cuarto de hora, la criada volvió á presentarse.

—Poned un sello á esta carta, hija mia, le dijo Marieta, y corred á echarla en el correo... Es urgente.

—Voy volando.

Y Mlle. Mutel, alias la Ardilla, oyó que la muchacha bajaba la escalera como una tromba.

Volvamos veinte minutos atrás.

Al salir de la hospedería de la Campana de Oro, el doctor miró su reloj.

—Las nueve y media, murmuró. Tengo tiempo de ir á visitar á la chiquita del guarda de la Reine-Blanche... Desde allí me iré á Lamorlaye... No estaré de vuelta en Coyo hasta

el medio día. He hecho mal en no tomar nada esta mañana... el apetito se deja sentir.

Monologando de esta manera, el doctor había tomado el sombreado camino que pasa por debajo de las canteras de Montgrésin y da vueltas á los estanques de Connelles para desembocar en el castillo de la Reine-Blanche á cuyo lado se encuentra la casa del guarda.

El médico camina á buen paso y pensaba en Marieta Mutel.

Singular criatura; se decía, rara, extraviada y en suma poco simpática... Una pérdida puede unir un corazón excelente á inconscientes vicios; pero Marieta me parece un compuesto de los peores instintos...

—La creo peligrosa, Mr. de Neville debe ser uno de sus antiguos amantes... Sin duda piensa dirigirse á su bolsa...

Por natural transición, el pensamiento pasó del huésped á los dueños del chalet de Lamorlaye, es decir, á Mr. de Tréves y á su mujer.

Absorto en sus pensamientos, recorrió en veinte minutos la distancia que separaba Montgrésin del término de su caminata.

Acortó el paso al llegar á la extremidad de los estanques.

En frente de él se levantaba el castillo de la Reine-Blanche, maravillosa construcción gótica, rodeaba de árboles muchas veces seculares, dominando dos frondosos valles tapizados de praderas verdes y coronada en el horizonte por el viaducto del ferro carril del Norte.

El castillo de la Reine-Blanche no es hoy más que un punto de reunión de caza.

Detrás de esta preciosa residencia corre murmurando entre praderas, un pequeño río que atraviesa los estanques sin mezclar con ellos sus aguas, y al salir del último, viene á for